



Declaración pública a 50 años del Golpe de Estado de 1973

11 de septiembre de 2023

A 50 años del bombardeo a La Moneda y el inicio de una dictadura terrorista encabezada por militares y civiles de derecha, el Partido Pirata de Chile, junto con condenar los hechos ocurridos hace cinco décadas, los diecisiete años de horror, las miles de violaciones de derechos humanos y la permanente obstrucción al esclarecimiento de los hechos, la acción oportuna de la justicia y la reparación a las víctimas; manifiesta que las heridas y traumas que aún afectan a nuestra sociedad deben ser necesariamente atendidas para avanzar en la construcción de una sociedad sana, en la que cada persona y cada comunidad puedan crecer y desarrollarse plenamente.

En esta fecha particular, reclamamos a las instituciones de la República que cumplan con sus obligaciones constitucionales y, en conjunto con las fuerzas políticas que componen los poderes Ejecutivo y Legislativo, concreten avances significativos en resolver y reparar las deudas que el Estado mantiene con las víctimas, la verdad histórica y la sociedad en su conjunto; deudas que no hacen sino horadar las bases de nuestra convivencia.

Con profundo pesar y preocupación vemos en encuestas de opinión y estudios académicos que, durante la última década, la democracia, sus valores y los Derechos Humanos han ido perdiendo relevancia en la cultura y conciencia cívica de nuestra sociedad, situación que debilita cualquier planteamiento que pretenda dar garantías de no repetición.

Con la memoria puesta en los altos costos pagados por el pueblo de Chile tras los hechos de septiembre de 1973, llamamos a la sociedad a profundizar el compromiso con nuestra democracia, condenando todo tipo de negacionismo, dejando de pretender ganar réditos político-partidistas con los avances en justicia y reparación, combatiendo la corrupción pública y privada, priorizando transformaciones que estructuralmente nos permitan resolver las demandas más sentidas de la población, y crear las condiciones para que enfrentar con éxito los desafíos que nos presenta este siglo. Sólo así podremos hacer real el anhelo de Nunca Más.

¡Por una mejor democracia. Verdad, justicia y reparación!

Partido Pirata de Chile

